
Protokoll der 25. AStA-Sitzung des 49. AStA (17-04-2024)             

Anwesende: Lucas, Alina, Isabel, Nathalie, Leo, Jonas, Sven, Lena 

Quorum: Die Hälfte des AStAs +1

Beschlussgültigkeit: Eine relative Mehrheit entscheidet; bei mehrheitlicher Enthaltung wird der Antrag

verschoben.

Vertagung: 1 Person muss Vertagung vorschlagen, ¼ der Anwesenden müssen zustimmen

Redeleitung: Alina

Protokollführung: Lena

TOP 0: Begrüßung 

Alina begrüßt ganz lieb

TOP 1: Gäste

• Sian ist da als Gleichstellungsbeauftragte der Uni (studentische Vertretung

• Jutta Grau aus dem Gleichstellungsbüro ist auch dabei 

◦ es geht um das Wandbild (an der Unihaltestelle, um das zu erhalten) -> siehe

vorherige Protokolle

◦ es steht die Frage im Raum, ob der AStA die Restaurierung dieser Bilder finanziell

unterstützen kann 

◦ Bilder sollen vor/in der Mensa installiert werden

◦ erster Kostenvoranschlag -> 6200€ 

▪ Ästhetisches Zentrum, Rektorat, Gleichstellung, Universitätsgesellschaft

und AStA sollen sich die Kosten teilen - 1240€ pro Stelle

◦ ANTRAG: 1240€ für die Restaurierung der Bilder

▪ Abstimmung: 8:0:0 -> einstimmig angenommen (Antragsnummer:

49-25-01)

• Christian Osinga ist da

◦ es geht um die Vortragsreihe mit Fikus

◦ Fikus tritt auch zu den Hochschulwahlen an - daher Wahlwerbung auf den Flyer -

machen wir nicht nochmal

◦ wir müssen die Flyer eh nochmal neu drucken lassen, weil die Uni einen Raum am

Campus Festival vergeben hat und da gar keine weiteren Veranstaltungen stattfinden

• Alina hatte im Sozref 2 Studis aus der Ukraine. Die haben sich eingeschrieben, um an



Deutschkursen teilzunehmen, haben aber keinen Platz erhalten - Wie gehen wir damit um?

◦ Rückerstattung

◦ Sprechen mit dem Fachsprachenzentrum (damit die noch einen Platz bekommen)

◦ das nächste Mal keinen Semesterbeitrag zahlen

▪ die kommen demnächst nochmal ins Plenum 

TOP 2: Protokollabstimmung

• 24. Protokoll

◦ Abstimmung: 6:0:2 -> angenommen

TOP 3: Termine

• Heute 14:30 - Planungstreffen für die Wahlkirmes statt

• 19.04 - Jour Fixe

• 24.04 - Senat

• 24.04 - LAT

• 25.04 - Termin mit dem Studiwerk

TOP 4: Berichte (AStA)

• Sven: TG, war in der Fiko

• Lena: TG, Leko, Welcome Back Stand aufgebaut HSBI Asta, Stupa

• Lucas: TG, Leko, TAF, Gespräch mit FS Sowi, FSZ Treffen, hat Veranstaltungen eingefügt, Flyer

und Poster für Veranstaltungsreihe, Stupa

• Alina: TG, WDR war da (Thema BAföG), 

• Isabel: Stupa, TG, Standaufbau für Welcome Back

• Nathalie: TG, Standaufbau Welcome back und Betreuung, hatte ein Treffen mit Herrn Heidlandt aus

dem FM wegen Leihothek (kommt wahrscheinlich zum Schwimmbad), Termin mit dem

Nachhaltigkeitsbüro wegen den Druckern im BITS

• Jonas C.: war im Urlaub und beim HSBI Treffen

• Leo: Stupa, Treffen beim FZS (Thema BAföG) - Kritik vom FZS wird vom Bundestag wahrscheinlich

nicht angenommen, aber mal schauen, Treffen mit HSBI, Stand Aufbau Welcome Back 

• Jasmin: Gespräch mit Nachhaltigkeitsbüro wegen Drucker, Treffen wegen Leihothek, Beschilderung

für die All-Gender-Toiletten (hat dem Kommunikationsbüro geschrieben - bisher keine Antwort)

TOP 5: Berichte aus Senat & Kommissionen

• Fiko: 

◦ es wurde viel gejammert (weil wir es ja Forschungstechnisch so schlecht an der Uni

haben - keine Exzellenzuni)

◦ fallen mit den Drittmitteln zurück im Vergleich mit anderen NRW-Unis, dann auch

weniger Geld vom Land

◦ Kanzler hat vom Bauvorhaben berichtet

▪ für den zweiten BA ist alles vorbereitet

▪ 2 Zähne werden abgerissen und neugebaut (V & U) - Neubau für Labore

▪ 

• Leko:

◦ Medizin wird mehr Studis annehmen (300)

◦ daher musste das Curriculum verändert werden 

◦ keine Kurse zu Wissenschaftlichen Denken und Handeln (vllt. öffnen der Kurse an



anderen Fakultäten für Medizinstudis)

◦ Studienleistungen mancher Module werden geknüpft an "ernsthaftes Bemühen"

mindestens 80% 

◦ Studiengang: Theoretische und mathematische Physik

▪ Studiengang soll ins Englische übersetzt werden (Titel sollte aber

deutsch bleiben)

▪ wird jetzt zum Glück geändert 

• TAF:

◦ da war jemand der den Studis was zum Thema Sicherheit für Studierende andrehen

wollte

◦ Themen waren noch: Diversität, Erste Hilfe, Gleichstellung

TOP 6: LAT - 24.04 - 12 Uhr

• Lucas geht hin

TOP 7: Tierschutzbeauftragte

• es soll ein neues Tierhaus geben (hat die Rektorin genannt bei der Erstsemesterbegrüßung - in R7)

• Jasmin und Nathalie fragen da nochmal nach und bestehen diesmal auf echte Infos!

TOP 8: Austauschhochschuldidaktik 

• jemand aus dem ZLL möchte sich mit uns treffen und sich austauschen

• tragt euch in die Umfrage ein - E-Mail vom 15.04 - 11:10 Uhr

TOP 9: Mikrowellen in der Uni

• wir wollen Mikrowellen in der Uni

• Isabel und Lena kümmern sich

TOP 10: Jour Fixe

• Tierhaus

• wie geht die Uni mit Pro-Palästina Plakaten etc. um

• BAföG - Wann ist das Treffen mit dem Chef vom BAföG-Amt

• Uni soll Jove bewerben

TOP 11: Jove

• Jasmin hat gestern einen Anruf von Jove bekommen

• Uni hat ein Abo abgeschlossen - ist eine Plattform für kostenlose Lernvideos 

• wir bewerben das auf unseren Plattformen 

Sonstiges:

• Öffnungszeiten auf der Homepage beim SozRef müssen noch angepasst werden


